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说咱章丘的事儿 拉咱百姓的理儿

杜杜绝绝““垃垃圾圾围围城城””重重演演需需要要共共同同努努力力
□雨林谷

据报道，为期近一周的“垃
圾围城”终于要结束啦！5日开
始，济阳县香火高家村村民堵
住了市内生活垃圾前往市生活
废弃物处理中心（第二生活垃
圾处理厂）的路，11日上午10点
左右，村民被疏散，等候已久的
垃圾运输车陆续进入处理厂。

按理说，结束垃圾围城的
生活，相信广大市民都会从心
眼里高兴。但笔者在高兴的同
时，也不免有一些担忧：仅仅是
因为治理费没到位就让一座城
市近乎变成“垃圾城”。让原本
以泉城著称的城市失去原有的
美好和文明，不能不让人有种
后顾之忧。这是因为，遭遇“垃
圾围城”不仅是影响城市环境，

最重要的是还会影响广大市民
的健康。谁能保证这样的“悲
剧”不会重演呢？

据笔者了解，有数据显示，
北京市日产垃圾 1 . 84万吨，如
果用装载量为 2 . 5吨的卡车来
运输，长度接近50公里，能够排
满三环路一圈。并且北京每年
垃圾量以8%的速度增长；上海
市每天生活垃圾清运量高达 2

万吨，每16天的生活垃圾就可
以堆出一幢金茂大厦；广州市
每天产生的生活垃圾也多达
1 . 8万吨……济南市在2011年，
日产垃圾超过 3000顿，且每年
呈增长趋势。在相关垃圾填埋
场目前已经处于饱和状态的情
况下，如何破解“垃圾围城”考
验城市管理者的智慧。

窃以为，垃圾分类知识普

及程度不够也与“垃圾围城”不
无关系。现实生活中，虽然现在
大街小巷的垃圾桶都是有“可回
收”与“不可回收”两个桶，但说
句心里话，能够真正区分垃圾分
类的市民到底有多少呢？而这不
是有无法律约束的问题。

日本是目前世界上垃圾分
类回收做得最好的国家，每年
人均垃圾生产量只有410公斤，
其成功的法宝就是国民教育、
环保管制与回收经济结合起
来，涵养了相当坚实的社会基
础。在日本，垃圾分类教育“从
娃娃抓起”，扔垃圾行为有“废
弃处置法”约束，垃圾回收后进
入循环利用，甚至连公厕的卫
生纸都用回收车票制成，积 30

多年不懈努力，才摆脱了“二恶
英大国”恶名。

因此笔者觉得，在随着市
民物质生活水平的提高，我们
的城市生活垃圾呈几何级数增
长的现实情况下，如何最大限
度地将垃圾分类知识宣传到
位，让更多的市民了解垃圾分
类的好处以及具体做法，也是
破解“垃圾围城”的一个不容忽
视的问题。

其实不仅是济南，对于每
一座城市来说，要想避免和减
少“垃圾围城”问题，除了相关
部门拿出“壮士断腕”的决心，
需要企业自觉担负起自己的社
会责任的同时，更需要每位市
民自觉践行低碳生活方式，从
一点一滴中维护我们生活的城
市。因为，只有大家共同努力积
极参与城市环境保护，“垃圾围
城”的遭遇才不会重演。

要要吹吹响响节节水水保保泉泉战战役役的的进进军军号号

□陈恒海

据报道，9月11日章丘市召
开泉水保护工作调度会，围绕
泉水保护工作集思广益，研究
对策，为泉水尽早复涌创造条
件。这次会议开得及时，也非常
符合广大市民的“盼泉”心理。

会上，章丘市领导视察了
有关现场，并对章丘市保泉的
重要性、保泉形势进行了分析，
对今后的节水保泉工作做了具
体的要求。保泉就是保章丘的
灵气、保章丘的人文、保章丘的
活力、保章丘的发展。要求各级
各部门要把保泉工作摆在突出

位置，完善保泉工作的体制机
制，强化领导，形成工作合
力；气象部门抓好适当时机
的增雨作业；实施白云湖至
杜张水库水系连通工程，让
黄河水“客水”增援市区；实
施泉水涵养区蓄水补源工
作，开展海绵城市建设；限制
地下水的采用，在节水上狠下
工夫等等。这些切实可行的措
施非常鼓舞人心。

在会议报道中，只看到了
领导的指示和要求，没有提到
有关部门的情况分析和对今后
保泉工作的表态。笔者认为，水
务、气象部门应当把目前章丘

市泉水水位的状况、今年雨季
降水情况，离泉水喷涌还有多
大希望，在媒体上向市民透露
一下，这是广大市民所盼望的。
然后，有关部门对节水保泉、泉
区上游雨水拦截和涵养、海绵
城市建设、封井限采等，制定出
具体的、切实可行的措施。特别
是市民盼望已久的白云湖至杜
张水库水系联通工程，据说
已经完成。那么，什么时候、
怎么能够达到引水补泉的作
用，能够达到什么程度，泉水
的远景规划等，这些都是广大
市民或者说“泉痴”们需要尽早
知道的。

电话：83322899 邮箱：qlwbjrzq@163 .com

小小饭饭桌桌监监管管

一一刻刻都都不不能能松松

□冯勇

据《今日章丘》9月11日报道：
随着中小学新学期的开始,各种类
型的“小饭桌”也逐渐火起来。为进
一步加强学生校外托管场所安全
管理工作,章丘市食品药品监管局
对全市校外托管场所进行了现场
核查,并逐项评分进行星级评定。据
了解,今年所有已经登记备案的校
外托管场所将在各学校门前醒目
位置和网站公示登记的校外托管
场所名单、星级及监督举报电话,方
便学生家长选择。

目前，章丘市食药部门对辖
区内小饭桌的监管已经有条不
紊地展开，对“小饭桌”的管理政
策可谓科学合理详尽切实，只要
坚决落实监管义务，“小饭桌”必
定能发挥最优化的服务。但也有
一些校内小饭桌在火爆的形势
之下急流勇退，其中原因令人玩
味。学校由于种种原因而不堪重
负，最终决定放弃校内小饭桌的
承办。不过，从对孩子们饮食健
康负责的角度来看，从有效解除
广大家长的后顾之忧考虑，更从
社会对学校小饭桌的信赖程度
来看，让学校小饭桌继续办下
去，似乎更合乎公众的希望。因
此，政府职能部门出台更加优惠
的措施，从资金、人员等方面对
学校小饭桌进行大力扶持与政
策倾斜是十分必要的。由政府教
育主管部门牵头，重点扶持各学
校将小饭桌办好，当是惠民之
举，更是责无旁贷。

整个章丘市的小饭桌数量可
谓巨大，所有职能部门都应该尽快
行动起来，而制定一个统一的管理
与评定标准乃是当务之急。只有在
统一的政策引导之下，监管执法落
实起来才能更加高效，各地区小饭
桌经营者才能遵照执行，以免过去
各自为政的混乱场面。

E02 百脉泉 >>>>

葛绣源河

齐鲁晚报《今日章丘》从2014

年11月28日起,开设时评版《百脉
泉》,并面向时评爱好者征稿。

本报评论版《百脉泉》投稿邮
箱:qlwbjrzq@163 .com。

本报时评版
《百脉泉》征稿

实实验验中中学学北北门门对对过过，，
福福康康路路11221111号号。。理理疗疗矫矫正正
视视力力，，精精工工配配制制眼眼镜镜。。专专
注注眼眼镜镜工工作作三三十十余余年年，，值值
得得信信赖赖！！

韩韩双双眼眼镜镜
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